
Niederschrift der Sitzung des Vorstandes 02/15 der AktivRegion  
Herzogtum Lauenburg Nord e. V. vom 04.03.2015 im Naturparkzentrum Uhlenkolk in Mölln 

 
Stimmberechtigte öffentliche Partner: 
1. Rainer Voß, Ratzeburg, Vorsitzender 
2. Jan Wiegels, Mölln 
3. Friedhelm Wenck, Amt Breitenfelde 
4. Ulrich Hardtke, Amt Sandesneben-Nusse 
  
Stimmberechtigte Wirtschafts- und Sozialpartner: 
1. Michael Stark 
2. Hans-Joachim Grätsch 
3. Manfred Priebsch 
4. Hinnerk Bruhn 
5. Sabine Hübner 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Vorsitzenden und Feststellung der 
Beschlussfähigkeit  
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass der 
Vorstand beschlussfähig ist. 
 
TOP 2 Berichte 
 
a) Endgültige Anerkennung der Strategie 
Nach telefonischer Auskunft von Frau Kleber, MELUR, wird die AktivRegion Herzogtum 
Lauenburg Nord e. V. endgültig anerkannt. Der Bescheid wird gerade erstellt. 
 
 
b) Handlungsfähigkeit der AktivRegion 
 
c) Projektvorstellungen / -vorbereitungen, Anfragen, Beratungen 
 
d) Vorträge / Info-Veranstaltungen 
 
Herr Wittekind und die Geschäftsführung berichten über die bisher eingegangenen 
Projektvorschläge für die nächste Förderperiode wie aus der Anlage ersichtlich. Es sind 
mehrere Projekte vorgestellt worden, die nicht aus dem Grundbudget gefördert werden 
können, sondern aus GAK-Mitteln außerhalb des Budgets, das die ehemaligen 
Leuchtturmprojekte ersetzt. Diese Meldungen müssen bis Ende März erfolgen. Es sind zur 
Aufnahme dieser Projekte keine Vorstandsbeschlüsse notwendig, sie müssen jedoch in die 
Strategie der jeweiligen AktivRegion passen. Diese Projekte kommen in ein landesweites 
Auswahlverfahren. 
 
Herr Wenck fragt nach, ob nicht noch weitere Projekte aus der AktivRegion gemeldet 
werden können, die die Bagatellgrenze von 100.000,00 € überschreiten und in die Kriterien 
Bildung, Nahversorgung und dörfliche Innenentwicklung erfüllen können. Die Intention sollte 
sein, möglichst viele verschiedene Fördermöglichkeiten auszuschöpfen.    
 
Frau Muus erläutert, dass für die Sonderförderung aus GAK-Mitteln jährlich weitere Aufrufe 
erfolgen werden.  
 
Die Anwesenden weisen darauf hin, dass diese Aufrufe und Förderkriterien, sowie die 
Möglichkeiten zur Antragstellung bei den einzelnen Fördertöpfen sehr schwierig zu 
durchschauen sind und transparenter gestaltet werden könnten. Herr Stark schlägt vor, eine 



gesonderte Sitzung abzuhalten, um den Vorstandsmitgliedern einen ausführlichen Überblick 
über die Förderrichtlinien zu geben.   
 
Frau Muus erläutert, dass aufgrund von Vorabgenehmigungen für die Budgetfreigabe von 
Seiten der EU voraussichtlich ab Mai 2015 Bewilligungsbescheide für das Grundbudget 
ausgestellt werden können.  
 
Der Vorsitzende rät dazu, konkrete Projekte so weit vorzubereiten, dass sie beschlussfähig 
sind, um möglichst umgehend nach Bewilligung beginnen zu können.  
 
Die Punkte 3 und 4 der Tagesordnung werden einvernehmlich getauscht.  
 
TOP 4 Regionalkonferenz Klimaschutz 
In mehreren Kommunen ist die Beauftragung eines Klimaschutzmanagers vorgesehen 
20.04.2015 um 18.00 Uhr Abstimmungsgespräch zum Thema: “Klimaschutz und 
Energieeinsparung in der AktivRegion “ 
 
22.04. 18.00 Uhr nächste Vorstandssitzung  
 
TOP 3 Durchführung der Ausschreibung des Regionalmanagements  
Die Unterzeichnerin erläutert das anliegende Angebot der GMSH. Mehrere Anwesende 
erklären, dass sie hier eher schlechte Erfahrungen gemacht haben.  
 
Frau Muus erläutert, dass bei Beauftragung der GMSH eine direkte Auftragsvergabe möglich 
ist. Wenn ein anderer Anbieter gewählt werden soll, müssten mehrere Vergleichsangebote 
eingeholt werden. 
 
Abstimmungsergebnis: 8-1-1 
 
Verschiedenes 
Herr Bruhn weist darauf hin, dass die Website der AktivRegion derzeit nicht aktuell ist. Das 
Problem ist bekannt. Die Seite wird derzeit vom Institut Raum&Energie aktualisiert, hier fehlen 
jedoch die Zeitanteile. Auch der Vorsitzende erklärt, dass die Seite dringend überarbeitet 
werden muss. Mindestens jedoch soll   
 
Frau Muus weist darauf hin, dass auch bei der dringend notwendigen Neugestaltung der 
Webseite der AktivRegionen die alte Seite, bzw. deren Inhalte erhalten bleiben müssen, um 
den Publikationsvorschriften zu genügen.  
   
Der Vorsitzende dankt dem Vorstand und schließt die Sitzung um 19.35 Uhr. 
 


